

zwar mit einer kleinen Drehorgel und einem Kuckkasten, einer Weihnachtsbescherung vom Großpapa, was so sehr zur allgemeinen Belustigung der Kinder und Puppen diente, daß hinfort selten ein Bruder oder ein kleines Mädchen zu seinen Schularbeiten angetrieben werden brauchte, weil es sonst nicht auf den lustigen Markt durfte, der von jetzt an alle vierzehn Tage am Mittwoch Nachmittag gehalten wurde.

---

Antwort von Großmama an Anna.

---

Meine kleine, liebe Anna!

Du hast Großmama so recht durch Dein liebes Briefchen erfreut, besonders war es mir lieb zu hören, daß mein Christkindchen Dir und Deinen Geschwistern Vergnügen gemacht hat. Aber glaube mir nur, gutes Kind, ebenso sehr wie Du und Deine Schwesterchen Euch über die Puppen mit den feinen Wachsgeßichtchen gefreut habt, erfreuten Großmama die hübschen Geschenke, welche ihre Enkelchen eigenhändig gearbeitet hatten, wie mirs Eure liebe Mama schrieb. Am meisten freute ich mich, daß Du und Sophiechen so tabellos einen Strumpf zu stricken verstehst, und Dein warmes Kopftüchelchen ist mir fast unentbehrlich geworden; nicht minder gelegen